

# **Chamussy : « C'est au service des valeurs de la diversité que vous devriez déployer votre créativité »**

**lundi, juillet 27, 2009**

« Le diplôme est un fait, un acquis, mais le diplômé, nous interrogeons-nous, qu'est-il devenu tout au long des années passées à l'université ? » C'est par cette question fondamentale que le Pr René Chamussy, recteur de l'USJ, s'est adressé aux étudiants du campus des sciences humaines, auxquels il remettait leurs titres académiques.

« Certes, plusieurs réponses peuvent être apportées à une telle question, a poursuivi le recteur. On peut en effet vous juger sur vos connaissances, normalement, c'est là la tâche des examinateurs. On peut vous juger sur vos compétences, c'est ce qui revient aux responsables de stages. Mais il faudrait aussi vous juger sur les valeurs acquises et assumées. Là, c'est à la vie d'en juger. Mais nous savons tous qu'il s'agit là de l'essentiel et d'une transmission qui passe tout aussi bien par les cours des enseignants que par la vie du campus dans son ensemble et par le témoignage de tous les membres de la communauté universitaire ».

Et de conclure : « Ces valeurs ne peuvent en fait n'être que celles inscrites en notre charte : ouverture aux questions fondamentales et à la diversité culturelle, religieuse et politique qui fait la spécificité du Liban, engagement au service des plus pauvres et de tous ceux qui œuvrent pour un développement durable dans la liberté et le respect de chacun, implication toujours plus active en tant que citoyens de ce pays. C'est de tout cela dont vous devriez être les hérauts aujourd'hui. C'est au service de ces valeurs que vous devriez pouvoir déployer toute votre créativité, toujours solidaires les uns des autres comme il se doit. »

En fin de séance, Violette Achi a lu, au nom de ses camarades de promotion, le serment des assistants sociaux, des animateurs sociaux et des éducateurs spécialisés de l'École libanaise de formation sociale. Pour sa part, Henriette Chidiac a prononcé un mot au nom de l'ensemble des diplômés.

Au total, les diplômés étaient au nombre de 409 : 148 des six départements de la faculté des lettres et des sciences humaines, 29 de l'Institut d'études scéniques, audiovisuelles et cinématographiques, 53 de l'École de traducteurs et d'interprètes de Beyrouth, 55 de l'Institut de lettres orientales, 23 de l'École libanaise de formation sociale, 3 de la faculté des sciences religieuses, 7 de l'Institut supérieur de sciences religieuses, 36 de la faculté des sciences de l'éducation et 55 de l'Institut libanais d'éducateurs.